



Principaux articles de ce bulletin d'information



Le mot du Maire



Gordon Alan Bullock



L'information semestrielle est de retour

Bulletin semestriel, été 2024



Un nouveau **bulletin** en milieu d'année pour vous tenir informé des actualités de notre village et partager avec vous les meilleurs moments. Nous vous rappelons que **vous aussi, vous pouvez nous adresser vos articles à mairie@genouille17.fr** N'hésitez-pas !

Commençons par la vie locale : les enfants sont en vacances, les parents devraient en prendre prochainement. Que votre été soit le plus agréable et le plus reposant possible !

Le mot du Maire

Les **six premiers mois** de cette année ont été marqués par des **intempéries** qui nous rappellent que le changement climatique dont on parle si souvent est bien présent. Cependant, notre collectivité a été relativement épargnée. Pensons à celles et ceux qui ont tout perdu et dont la vie s'est arrêtée brusquement. Des souvenirs, des dégâts matériels inestimables mais aussi des victimes.

Ce fut ensuite la période des **élections**. « Les européennes » avec une participation citoyenne peu importante et ensuite, ce qui n'était pas prévu les « législatives » plongeant le pays dans l'incertitude. La démocratie a joué son rôle et chacune et chacun a pu s'exprimer. Je remercie le conseil municipal pour son engagement lors des trois dimanches d'élections.

Nos **écoliers** sont partis en **vacances**. En septembre, un poste d'enseignant va être supprimé. Les effectifs du RPI sont en diminution (87 élèves). Cependant les années à venir vont voir le nombre d'élèves remonter quelque peu sans atteindre le nombre crucial de 100 prévu pour un éventuel retour à trois enseignants. Je me permets d'ajouter que nous ne sommes pas les seuls concernés par des suppressions de postes. Des collectivités plus importantes sont aussi impactées. (1000 élèves en moins sur le département.)

Je profite de ce moment pour féliciter tous les **nouveaux bacheliers**, étape obligatoire pour se diriger vers la vie active. « la Fête Printanière » organisée par le comité des fêtes avec le soutien de la commission animation a permis de nous rassembler et de découvrir les danses brésiliennes qui nous ont bercées de soleil.

Le traditionnel feu d'artifice a été plébiscité par de nombreux spectateurs. On verra l'année prochaine pour organiser une fête « républicaine ».

Au cours de l'**été**, le **changement d'éclairage** de la **salle fêtes** (par des leds) va être réalisé. Je n'oublie pas la voirie communale avec la réalisation des travaux prévus en septembre.

Cette année a vu aussi la célébration du 80^{ème} anniversaire du débarquement : une pensée à tous ces soldats : américains, anglais, canadiens... et bien sûr français qui ont payé de leur vie pour garantir cette liberté qui nous est chère.

80 ans du débarquement en Normandie—Souvenons-nous d'un soldat étranger canadien décédé pour la patrie sur notre commune—un article du CMJC (Léonard)

Comment est mort Alan Bullock ?

Le 18 août 1944 Gordon Alan Bullock (officier navigateur) est mort à la suite d'un **tragique accident d'avion** pendant la **seconde guerre mondiale**, à Genouillé, à **proximité de La Boisselée** (où on trouve une plaque commémorative)

Les raisons du pourquoi et du comment il est mort.

—Pourquoi est-il mort ?

Le bombardier a été touché par des éclats d'obus de la Flak allemande (DCA) au dessus de Bordeaux, ce qui a entraîné la destruction de 3 moteurs sur 4 et le 4ème s'est mis à fumer dangereusement. L'avion perd de l'altitude. Au dessus de Saintes, il essuie à nouveau des tirs. Il ne pourra pas atteindre la zone libérée proche de Nantes.

—Comment est-il mort ?

Compte tenu de l'état de l'appareil, le pilote Johnny BOLTON décida de l'abandonner. C'est tout d'abord le mitrailleur arrière Walter Hunt qui sauta et qui atterrit dans une pépinière. Le radio Duke Durber sauta ensuite et atterrit près des marais de la Boutonne. Le mitrailleur dorsal Taffy Gurney sauta à son tour et son parachute le conduisit à la commune de Puy-du-Lac.

Le navigateur Alan Bullock ne souhaita pas laisser son ami Ronad BISHOP mortellement touché, exploser avec la carlingue, il le sangla donc avec son parachute et le largua au dessus de Genouillé. Finalement, c'est à Fougerolle qu'il atterrit. A son tour, Bullock sauta de l'engin, il tira sur la sangle d'ouverture de son parachute qui refusa de s'ouvrir : il finira en chute libre et s'écrasa sur un chêne à la Pannerée, causant sa mort (des plaques commémoratives ont été implantées à Genouillé et St Crépin en 1988 et inaugurées par Walter HUNT, dernier survivant de l'équipage du Lancaster)

Et si on rendait un hommage à Alan Gordon Bullock pour les 80 ans de sa mort—une idée du CMJC ?

Commune de Genouillé

6, Bis rue de la Garenne
17 430 Genouillé

Responsables de publication

Jean-Michel SOUSSIN
Emmanuel NICOLAS



GENOUILLE— LES ACTUS

Bulletin d'information semestriel de la commune de Genouillé

NUMÉRO 2

02.7.2024

A retenir !



La vitesse TUE !



Le CMJC fait le plein d'idées



Un chien—ça se sort toujours avec son maître et en laisse



Fête des écoles

Et si on levait le pied !



Des **administré** (es) se sont **plaints** que certains **conducteurs** circulaient à des **vitesse** **excessives** sur les voies communales. Pour rappel, la **vitesse** est limitée à **30 km/heure**s dans tout le **bourg** : rue de la **garenne**, rue des **forgerons**, rue des **Gélines**, rue du **Péré**. Dans les villages, compte-tenu de la largeur de certaines voies communales, de la présence d'enfants et de familles, il est important le "lever le pied" pour le bien de toutes et tous. Un accident n'arrive pas qu'aux autres !

Question : Quel est le **gain de temps** gagné dans le cas de non-respect de la vitesse ou d'une vitesse inadaptée ???
Je vous réponds : **peu** de temps sinon de **mettre en danger la vie d'autrui**.

Merci

CMJC : le conseil municipal des jeunes citoyens : la mi-mandat



Investis—comme leurs homologues adultes, ils ont participé aux **commémorations** du **11 novembre 2023** et du **8 mai 2024** en déposant une gerbe et en chantant des chants patriotiques. Par ailleurs, ils ont entrepris de **se rendre à Paris** pour découvrir l'**Assemblée Nationale**. Dans ce but, ils ont tenu un stand au marché de Noël et à l'occasion des festivités printanières. Parmi les autres **projets**, on peut citer un **déplacement** au **Conseil Départemental**, une matinée de **nettoyage de la commune**, et à venir un travail autour de l'**acteur Jean Gabin**.

Nous aimons nos amis à quatre pattes, gardons-les en laisse



Nous remercions les **propriétaires de chiens** de bien vouloir les **tenir en laisse** lors de la promenade (articles L 211-2 et L 211-23 du code rural) et une fois rendu à **domicile** que le **terrain** de l'animal soit **clôturé** et éviter de le laisser en liberté comme certains propriétaires le font (le bourg, la Boisselée, Sautré, Luez, Nolon...). Il est rappelé que le **maître** est **responsable** lorsque l'**animal a causé un dommage** soit que le chien fût sous sa garde, soit qu'il fût égaré ou échappé. Le fait de ne pas retenir son chien est susceptible de présenter un danger pour les personnes et puni d'une **amende de 450 euros** (contravention de 3em classe - article L 623-3 du Code pénal).

Nous vous demandons **en tant que citoyen** d'avoir un **peu plus de respect** pour les autres, qui ont ou n'ont pas de chiens : sans oublier les incivilités canines. **Propriétaires** " veuillez **ramasser les déjections canines** " de vos compagnons notamment place de l'église, chemin des écoliers, cour du château, chemin du porche..... Je vous remercie pour votre compréhension.

Fête des écoles



L'année scolaire s'est conclue dans la joie, la bonne humeur et une chaleur inattendue... Les enfants, parents et proches se sont retrouvés à la **salle des fêtes**. Les **enfants** ont ainsi pu **interpréter** à merveille leur **préparation**. Les familles étaient toutes présentes pour les soutenir. Les **plus grands** sont repartis avec la remise du cadeau habituel ... chouette un **dictionnaire** à dévorer avant l'entrée en sixième. ET pour l'été, ils auront droit pour la plupart aux cahiers de vacances ...

Très **belles vacances** à eux tous ainsi qu'à leurs enseignants

Qui s'y frotte, s'y pique, surveillons les moustiques tigrés

Faut s'en méfier comme de la peste, il est **porteur** notamment de la **dengue**, près de 1670 cas importés du 1er janvier au 19 avril, certes majoritairement dans les Antilles mais la métropole n'y échappe pas.

Comment le reconnaître ?

- il **pique le jour** (principalement le soir et le matin) ;
- il est **très silencieux** à la différence de son cousin européen ;
- il est aussi beaucoup **plus petit** : moins de 0,5 cm (plus petit qu'une pièce de 1 centime d'euro) ;
- ses **pattes** postérieures sont **noires** et possèdent **cinq anneaux d'écaillés blanches**. La partie dorsale du thorax est couverte d'écaillés noires. Au milieu se trouve une ligne droite médiane bien visible d'écaillés blanches ;

il **vit** principalement à l'**extérieur**, mais il peut néanmoins tout de même rentrer dans les maisons. Pensez aux moustiquaires, et comme tous les moustiques, il ne supporte ni les ventilateurs, ni les climatiseurs—c'est toujours bon A SAVOIR



Commune de Genouillé

6, Bis rue de la Garenne
17 430 Genouillé
Responsables de publication
Jean-Michel SOUSSIN
Emmanuel NICOLAS

GENOUILLE— LES ACTUS

Bulletin d'information semestriel de la commune de Genouillé

NUMÉRO 2

02.07.2024

À retenir !



Quoi de neuf à l'école ?



World clean up day 22 septembre 2024

France services

Ca se passe à l'école

Soirée de la lecture des écoles : 1^{ère} édition

Cette année, pour la première fois, les écoles de Genouillé et St-Crépin organisaient leur **soirée inaugurale de la lecture**. Les enfants ont pu découvrir des lectures inédites, offertes des plus grands aux plus jeunes. Ce fut l'occasion de partager et de donner envie de lire à tous, enfants, parents, grands-parents ! Merci à tous les participants et à très vite pour une nouvelle édition !

La webradio « Radio radis » lauréate académique

Lancée sur les ondes en début d'année scolaire, la webradio a pris un bel envol. En participant cette année à deux concours, Phonographe et Faites la Une, l'école de Genouillé décroche respectivement le premier prix et le prix académique ! Bravo aux élèves de CM2 et à leur enseignante.

Théâtre à la Coupe d'Or

Cette année encore, les trois classes de Genouillé ont profité de la programmation culturelle du Théâtre de la Coupe d'Or de Rochefort. C'est un pari gagnant, les élèves sont à chaque fois ravis de découvrir les productions artistiques. L'an prochain, nous signerons le programme avec de nouvelles rencontres !

Recherche de bénévoles pour pédaler avec les enfants

En septembre, pour les futurs projets de l'école, nous aurons besoin de bénévoles pour nous accompagner à vélo sur les chemins de la commune. Pour cela, il suffit d'avoir un peu de temps libre à accorder aux enfants, et un vélo. L'Éducation Nationale vous délivre un agrément de 5 ans après une mini-formation théorique et pratique (petit parcours à vélo), vous êtes toutes et tous les bienvenus. Si vous êtes intéressé(e) ou souhaitez des renseignements, merci de contacter le directeur de l'école : 05 46 27 77 20 ou e-genouille@ac-poitiers.fr



Festivités du 13 juillet

Un **franc soleil** a réchauffé l'atmosphère tout au long de la journée augurant une belle soirée. La **population** s'est **déplacée** en masse pour **profiter** de l'étang des rosées. On renoua avec une **balade aux flambeaux** et s'ensuivit le spectacle sonorisé du **feu d'artifices**. Pour bien décompresser de la semaine, une ou plusieurs danses s'imposaient sur la piste.



Le nettoyage de la commune—CMJC

Vous le savez peut-être ? Le CMJC a invité la population à procéder à un **nettoyage de printemps** de la commune le **9 juin**. Ce sont seulement 15 personnes qui nous ont rejoint. Les lieux sur lesquels nous sommes passés étaient moins sales que l'année dernière. On avait trouvé des bâches entières dans la nature ainsi qu'un pneu. J'en conclus que des **progrès** ont été **réalisés**. Ne baissons pas les bras trop rapidement et donnons-nous **rendez-vous** avec les membres du CMJC et la population le **dimanche 22 septembre 2024** sur la **place de l'Eglise à 10 heures** pour participer à la journée mondiale de nettoyage de la planète. Plus on sera nombreux, plus on sera efficace !



Commune de Genouillé

6, Bis rue de la Garenne
17 430 Genouillé

Responsables de publication
Jean-Michel SOUSSIN
Emmanuel NICOLAS

France services dans votre commune Genouillé

*Une conseillère France services vous accompagne
pour vos démarches dématérialisées sur rendez-vous :*

Tél : 05.46.07.51.66 / 06.26.99.28.52

Les jeudis de 9h à 12h
Dates : 19/09, 17/10, 14/11, 12/12
Dans les locaux de la Mairie

Quelques exemples de démarches

CPAM : création du compte AMELI, carte vitale, carte européenne, CSS, ...
CAF/MSA : déclaration ressources trimestrielles, aide au logement, ...
Assurance retraite : demande de retraite, réversion, régularisation carrière, ...
France Titres : Pièce d'identité, permis, passeport, carte grise, rendez-vous mairie, ...
France Travail : Inscription, suivi de dossier, actualisation, ...
ANAH : dépôt de dossier Prime rénov'
Chèque énergie : aide à l'utilisation, déclaration de perte, ...
SIA : création de compte, déclaration d'armes, ...
DDFIP : création de compte, déclaration, ...

GENOUILLE— LES ACTUS

Bulletin d'information semestriel de la commune de Genouillé

NUMÉRO 2

02.7.2024



Toujours plus d'information sur [Facebook-MairieDeGenouille](#)



Subir l'assaut des eaux



Fête du village



JO 2024



Un calendrier pour en savoir plus des manifestations

Foyer rural

Les membres du **foyer rural** se sont réunis en Assemblée Générale le 9 juillet pour renouveler le bureau suite au départ de Chantal MIMAULT. La nouvelle présidente est Madame **Magnolia OURIQUES**. Les autres membres restent inchangés. L'association assurera le portage de l'opération Octobre rose.

Pour rappel, la cotisation est de 18 €. Il organise différentes activités telles que des jeux de société, des activités manuelles, de la marche et du yoga; Pour plus d'information, vous pouvez contacter la Présidente au 06 86 53 63 16.

Fête du village (Les Folies Printanières et le feu de la Saint jean)



C'était le **22 juin dernier** que nous avons célébré notre **première fête du village**.

Pendant toute la journée, des artisans ont exposé leurs articles : produits locaux et créations artisanales. Il y avait de quoi satisfaire tous les goûts.

Pour ce **samedi de festivités**, l'étang a été orné de **décorations**.

Le **Comité des Fêtes** a tenu une **buvette** où les visiteurs ont trouvé à boire et aussi à se restaurer (notamment un plat brésilien)

Une **aire de jeux en bois** a été très appréciée par les adultes et les enfants.

De nombreuses personnes ont pu se promener en calèche autour de l'étang.

Au rythme du « forró », le groupe P'adana a conclu l'événement en animant la soirée. Le public présent a pu danser la quadrille et s'amuser au son du rythme brésilien.

Pour clôturer la soirée, la musique a laissé la place aux flammes scintillantes du feu de la Saint-Jean.



Les inondations

Les **crues** de la **Charente** durant la période hivernale sont classiques, ce qui l'est moins, c'est le **nombre** d'épisodes cet automne-hiver (**3** et la **précocité**). Concernant l'ampleur du phénomène, il a été relevé 5.42 m le 13 novembre, 6.08 m le 17 décembre et 5.54 m le 6 mars 2024 à Saintes (sous le pont Palissy)

De nombreux habitants ont vécu ces **événements** comme un **drame** en Charente-Maritime et au-delà de notre département de façon exceptionnelle, plus à l'ouest et au nord. Doit-on s'habituer à revivre pareille situation à l'avenir ? On ne sait pas mais il faut tout de même s'y préparer comme à la montée **des eaux des océans**. En tant que Charentais-Maritime, on s'aperçoit que le trait de côtes, cette portion de plage ne cesse de se réduire.

Les services des **communes littorales réensablent en fin d'hiver** pour permettre aux estivants de découvrir des plages hospitalières Mais **jusqu'à quand ?** Les projections les plus sombres annoncent qu'un certain nombre de territoires seront régulièrement inondés d'ici 15/20 ans et pour autant les maisons en bord de mer se vendent toujours à des tarifs dissuasifs pour un grand nombre d'entre nous.

Rectificatif—droits d'auteur

La photo de la barque sur l'étang sur notre bulletin 2024 a été prise par les propriétaires du domaine de Fontsauzine www.domainedefontsauzine.fr (gîtes et chambres d'hôtes)

—nous les remercions pour leur contribution ainsi que Monsieur Alain BRARD

JO 2024

Cette année, la **FRANCE** organise les **jeux olympiques**. Paris, ville lumière va être la **capitale mondiale du sport**. Soyons fiers de notre pays et après un parcours de la flamme qui restera dans les esprits, **soutenons nos athlètes**. En cette période compliquée, ces jeux doivent être l'occasion de participer ensemble à cette fête du sport qui reviendra dans cent ans. Je terminerai par une citation de Teddy RINER: ""Je pense aux jeux olympiques matin, midi et soir. J'en rêve, j'en cauchemarde. """"""



Calendrier des prochaines manifestations

- Brocante—Étang des rosées-dimanche 28 juillet
- Journée mondiale de nettoyage des communes—Dimanche 22 septembre 10 h place de l'Eglise
- A la découverte de nouveaux jeux (les amis de la médiathèque) samedi 5 octobre à partir de 14 h —médiathèque
- Octobre rose— samedi 20 octobre (inscription auprès du foyer rural jeudi 5 septembre 2024)

D'autres informations sur Facebook, sur le site internet genouille17.fr (refonte à la rentrée), intramuros (à télécharger sur votre téléphone).

Commune de Genouillé

6, Bis rue de la Garenne
17 430 Genouillé

Responsables de publication
Jean-Michel SOUSSIN
Emmanuel NICOLAS

Ne pas jeter sur la voie publique